

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang telah peneliti lakukan maka dapat ditarik kesimpulan :

1. Pengeluaran pemerintah mempunyai pengaruh secara tidak signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia tahun 2013-2019. Hal tersebut dapat dilihat dengan nilai probabilitasnya sebesar 0.8475 yang lebih besar dari 0.05
2. Penanaman modal dalam negeri mempunyai pengaruh secara tidak signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia tahun 2013-2019. Hal tersebut dapat dilihat dengan nilai probabilitasnya sebesar 0.7617 yang lebih besar dari 0.05
3. Penanaman modal asing mempunyai pengaruh secara signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia tahun 2013-2019. Hal tersebut dapat dilihat dengan nilai probabilitasnya sebesar 0.0000 yang lebih kecil dari 0.05

#### **B. Implikasi**

Berdasarkan kesimpulan yang peneliti uraikan, maka terdapat beberapa implikasi yang didapatkan sebagai berikut:

1. Pengeluaran pemerintah tidak mempengaruhi secara signifikan dan negatif terhadap pertumbuhan ekonomi. Hal itu dikarenakan belanja negara belum secara keseluruhan dilaksanakan secara optimal pada semestinya dan kurang tepat pada sasaran yang dilakukan oleh pemerintah. Oleh karena itu, kedepannya pemerintah pusat maupun pemerintah daerah harus secara efisien dan optimal agar secara tepat sasaran pengeluaran yang akan dikeluarkan pada tahun setelahnya.

2. Penanaman modal asing mempunyai pengaruh secara signifikan dan positif terhadap pertumbuhan ekonomi. Implikasi dari hasil penelitian yang diteliti, menandakan iklim yang telah dibuat oleh pemerintah telah diminati oleh para investor asing untuk menanamkan modalnya di negara Indonesia.
3. Penanaman modal dalam negeri mempunyai pengaruh secara tidak signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Implikasi dari penelitian ini menandakan iklim dan regulasi-regulasi yang telah dibuat pemerintah untuk para investor dalam negeri kurang menarik dan membuat para investor dalam negeri menahan untuk menanamkan modalnya di Indonesia.

### **C. Saran**

Pemerintah pusat maupun pemerintah daerah harus lebih bijak dan dalam pengalokasian anggaran yang akan dijalankan dan menaatkan pada prinsip efisiensi teknis, efisiensi alokasi dan efisiensi ekonomi. Pemerintah pusat dan daerah harus membuat iklim investasi dan regulasi yang tidak terlalu rumit menjadi dari sebelumnya yang akan membuat penanaman modal asing di Indonesia akan semakin meningkat dari tahun sebelumnya, pemerintah juga harus membuat iklim dan regulasi yang mudah untuk para investor dalam negeri tidak hanya untuk para investor asing